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ИНТЕРЕСНО ЗНАТЬ

Разные лица 
помощников 
полицейских
О беспечивать безопас-

ность родного края с 
гимназической скамьи

На данный момент 
большинство людей, наверное, 
знает, кто такой помощник поли-
цейских и чем он занимается. В 
восточной префектуре Департа-
мента полиции и погранохраны 126 
помощников полицейских, которые 
вносят в свое свободное время и 
энергию в то, чтобы в жизнь в Эсто-
нии была бы еще более безопас-
ной. В Ляэне- Вирумаа помогают 
обеспечивать безопасность 45 до-
бровольцев в форме. Большинство 
помощников полицейских делают 
свою работу параллельно с семь-
ей, школой и основной работой 
и у каждого из них своя история. 
Среди остальных свой вклад в без-

опасность уезда вносит абитуриент 
Кундаской общей гимназии Рейли, 
которая является самым молодым 
помощником полицейских в уезде.

Как родилось желание стать по-
мощником полицейских восточ-
ной префектуры?

Идея стать помощником поли-
цейских возникла на самом деле 
после просмотра телепередачи 
«Рейды Роалда в Эстонии», в кото-
рой познакомили с работой помощ-
ника полицейского. Тогда и возник 
интерес к добровольческой работе, 
а также желание проверить себя. 
Помимо этого, у меня есть огром-
ное желание вносить свой вклад в 
благополучие уезда, сделать что-то, 
что поможет создать безопасное об-
щество.

Где получила дополнительную 
информацию?

Основным источником информа-
ции была официальная интернет 
страница www.abipolitseinik.ee, где 
я узнала, что на самом деле означа-
ет быть помощником полицейских 
и какие условия для подачи заявле-
ния для кандидирования.

Как знакомые, родственники и 
друзья отнеслись к этой идее?

Моя семья очень хорошо отнес-
лась к идее стать помощником по-
лицейского. Возможно, именно 
благодаря моей маме, которая под-
талкивала меня к действиям, я сде-
лала первые шаги в этом направле-
нии. Отношение друзей и знакомых 
было также поддерживающим и 
одобрительным. Иногда это каза-
лось удивительным, потому что я 
в таком возрасте, когда среди моих 
сверстников полицейский и все, что 
связано с этой профессией, не явля-
ется популярным. Я очень благо-
дарна близким и друзьям, которые 
меня поддерживали и подбадрива-
ли, а также благодаря кому был вы-
бран этот путь!

Каковы твои сильные стороны, 
которые полезны в профессии 
помощника полицейского?

Сейчас об этом сложно судить. 
Наверное, мои желания действо-
вать и способность учиться. А так-
же то, что я способна видеть си-
туацию глазами молодых людей и 
таким образом способствовать про-
филактической деятельности.

Узнавали или спрашивали у тебя 
то, чем занимаются помощники 
полицейских и кем он является?

Естественно, это вызывает инте-
рес у спутников. После общения 
в кругу моего общения осталось 
впечатление, что на самом деле не 
очень хорошо знают, что такая воз-
можность вообще существует. Мои 
друзья также интересовались, чем 
занимаются помощники полицей-
ских и каковы мои задачи в работе 
полиции.

Что ты стала чаще замечать за 
собой и другими или открыла 
для себя на протяжении времени 
работы помощником полицей-
ского?

Зная о различных законах или 
опасностях, замечаю больше ситу-
аций, которые могли бы избежать. 
Безопасность создает не только по-
лиция, а в нее может внести свой 
вклад каждый. Мы все можем пре-
дотвратить несчастные случаи или 
опасности, но для этого надо начи-
нать с себя и изменить образ мыш-
ления своих близких.

Школьная семья скорее поддер-
живает твою роль добровольца 
или ты должна сама планировать 
свое время?

Мне кажется, что школьная семья 
скорее поддерживает мою роль до-
бровольца. Например, проектный 
день перед каникулами по соглаше-
нию с классным руководителем, я 
провела в патруле.

В какой деятельности полиции 
ты смогла принять участие?

На данный момент моим прио-
ритетом является окончание гим-
назии и стараюсь столько, сколько 
для у меня есть возможностей. Я 
принимала участие в патруле и вме-
сте с уездными полицейскими осу-
ществляла проверку отражателей 
в школах Виру- Нигула. Это было 
особенно здорово, ведь большин-
ство учителей и одноклассников 
были очень удивлены, увидев меня 
проверяющей наличие отражателей 
в форме помощника полицейского. 
Помимо этого, принимаю участие во 
многих курсах, где получаю необхо-
димые для работы знания и умения.

Есть ли в работе полицейского 
для тебя что-то новое и удиви-
тельное?

Я более-менее знала, чем зани-
мается полиция. Общая картина 
видения была. Скорее всего сюр-
призом стало то, что помощник по-
лицейского может принять участие 
в различных сферах, а не только 
патрулировать. Помощников по-
лицейских привлекают ко многим 
интересным профилактическим 
проектам, например, «Полиция на 
неделю в школу», к проекту КЕАТ 
и проведению спасательного ла-
геря для молодежи Вирумаа. В то 
же время добровольцы могут вне-
сти свой вклад в деятельность по 
развитию, например, интегрируя 
профилактические темы полиции 
в учебники и пособия для учите-
лей. Также можно проверить себя 
в качестве преподавателя, проводя 
лекции на различные темы в об-
разовательных учреждениях или 
принимая участие в мероприятиях 
по вербовке и Днях семьи. Помимо 

этого, добровольцев привлекают к 
различным общественным рейдам. 
Этот вариант подходит именно тем 
помощникам полицейских, которые 
хотели бы быть в патруле короткое 
время и различных районах с раз-
ными командами.

Почему ты посоветовала бы дру-
гим гимназистам стать помощ-
ником полицейского?

Конечно, посоветовала бы! Это 
прекрасный трамплин для тех, кто 
планирует продолжить обучение в 
Академии внутренних дел и внести 
больший вклад во внутреннюю без-
опасность. Помимо всего прочего 
это прекрасная возможность внести 
свой вклад в безопасность родного 
края и получить ценный опыт на 
всю жизнь. Я считаю, что чем боль-
ше законопослушных людей, тем 
безопаснее наше общество.

Какие умения и навыки ты при-
обрела благодаря работе помощ-
ником полицейского?

Осмелюсь утверждать, что стала 
сильнее и увереннее. Научилась 
понимать, что люди разные, а так-
же общаясь с различными людьми, 
стоит подходить к ним по-разному. 
Это не всегда легко, но такие вызо-
вы дают бесценный опыт.

ПРИХОДИ СОЗДАТЬ  
БЛАГОПОЛУЧИЕ!

Кандидируй на помощника 
полицейского, если у тебя есть 
интерес и желание внести вклад 
в безопасность общины и полу-
чить новые знания о работе по-
лиции. Проверь себя в различ-
ных ситуациях и окажи помощь 
в профилактической работе или 
патрулировании.

Для этого напиши или позвони 
координатору помощников поли-
цейских Восточной префектуры 
и изучи дополнительно: Sigrit.
Hang@politsei.ee или 5883 6194.

Дополнительная информация 
и условия для кандидирования 
доступна на домашней странице 
www.abipolitseinik.ee. 

Часовня Марии
Часовня Марии находится в посёл-
ке Виру-Нигула в Ляэне-Вирумаа. 
Это самое древнее священное зда-
ние на территории Вирумаа, кото-
рое построили в 13 веке.

Вы обязательно должны посетить 
это место, потому что оно наполне-
но интересной историей. В 17 веке 
уход за часовней прекратился, и её 
бросили на произвол судьбы. А по-
сле, постройку и вовсе разрушили, 
поскольку её начали считать симво-
лом неверующих.

На данный момент от часовни 

остался лишь фронтон и отрестав-
рированный забор. К часовне Марии 
ежегодно устраивают католические 
паломничества. В 2021 году закончи-
лось строительство зоны отдыха ча-
совни Марии, где находятся инфор-
мационные доски, садовые качели, 
клумбы с цветами и многое другое.

Добро пожаловать в часовню Ма-
рии!

Ученики 4 класса Вастаской Школы
Марилийс Палк и Силвестер Леппик

Учительница Лилиан ЗайдуллинFoto: Silvester Leppik

Языковое кафе библиотеки
Приглашаем людей, родной язык 
которых не является эстонский, 
в языковое кафе в библиотеках 
Азери и Кунда. Там вы можете 
свободно знакомиться с языком, 
вне зависимости от ваших пре-
дыдущих знаний. Языковое кафе 
отлично подходит для пополне-
ния словарного запаса и общения 
на повседневные темы. Языковое 
кафе не является языковыми кур-
сами! Мы не изучаем грамматику, 
и ошибаться можно всегда. Мы 

просто проводим 
время в прият-
ной компании и 
практикуемся об-
щению на эстон-
ском языке.

Участие – бес-
платно.

Мы собираем-
ся каждый чет-
верг в 15.00 в библиотеках Кунда 
и Азери.
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Волостное собрание приняло 
общую планировку волости

Н а последнем заседании 
волостное собрание Ви-
ру-Нигула решило при-
знать соответствующим 

требованиям отчет стратегической 
оценки общей планировки волости 
Виру- Нигула на окружающую сре-
ду и принять детальную планировку 
волости, а также направило общую 
планировку на публичную экспози-
цию. Составление этих документов 
начало волостное собрание своим 
решением еще в июне 2018 года.

Общая планировка составлена 
для всей территории волости Виру- 
Нигула, с помощью которой будут 
решены задачи, предусмотренные в 
законе о планировании, при решении 
которых исходят из территориаль-
ных потребностей волости и целей 
планировки.

Все материалы детальной пла-
нировки (пояснительная запи-
ска, рисунки, дополнения, а также 
предложения и ответы) доступны 
на домашней странице волости 
Виру-Нигула http://viru-nigula.ee/
uldplaneering-viru-nigulas.

Начиная с 17 апреля 2022 можно 
ходатайствовать о государственном 
пособии на строительство велоси-
педно-пешеходных дорожек, чем по-
могают местным самоуправлениям 
найти решение для отрезков дорог, 
которые мешают ежедневному пере-
движению пешком или на велосипе-
де. Велосипедно- пешеходная дорож-
ка Падаорг- лесопилка Виру-Нигула 
внесена в приоритетные инвести-
ционные объекты волости, которую 

решили продлить до деревни Кангу-
ристи, общая протяженность вело-
сипедно- пешеходной дорожки 2,91 
км. Максимальная сумма пособия на 
один проект составляет 500 000 евро 
и до 200 000 евро на один километр 
возводимой велосипедной или пеше-
ходной дорожки. Сумма поддержки 
выделяемой волости Виру-Ниугала 
составляет 67% от всех приемлемых 
расходов.

Волостное собрание утвердило 
решение гарантировать самофи-
нансирование проекта «Возведение 
пешеходно- велосипедной дорожки 
Кладбище Виру-Нигула- лесопилка 
Виру-Нигула- деревня Кангуристи» 
на 2022 и 2023 годы на общую сумму 
370 000 евро.

В декабре 2020 года Союз самоу-
правлений Ляэне-Виру приняло ре-
шение, что будет ходатайствовать о 
пособии для проекта строительства 
единого приюта для домашних жи-
вотных, потому что одной из задач 
местных самоуправлений органи-
зовать отлов бродячих животных на 
своей территории, их содержание, 
умерщвление и уничтожение туш. В 
планах осенью 2023 года построить 
в уезде новый современный приют 
для домашних животных, который 
начнут возводить в два этапа. Во-
лостные собрания местных самоу-
правлений, принимавших участие в 
проекте, должны принять решение 
о гарантии платы за самоучастия. 
Волостное собрание утвердило ре-
шение о гарантии, максимальная 
сумма для нашей волости составляет 

24 773 евро, при 
расчете суммы 
исходили из про-
центного соотношения числа жите-
лей и количества жителей уезда.

Волостное собрание утвердило 
некоторые изменения в составе ко-
миссии по развитию и хозяйству, 
выбрали нового председателя - вме-
сто ушедшего в отставку Райво 
Хейнметс теперь будет руководить 
работой комиссии Калев Сядеме. 
Заместителем председателя будет 
по-прежнему Олав Креэн. Членом 
комиссии больше не является Юри 
Шипилов, новыми членами утверж-
дены Кайе Хейн и Хейко Кялло.

На последнем заседании волост-
ного собрания приняли два решения, 
которыми реорганизовали культур-
ный центр и музеи, а также спортив-
ные учреждения волости. В связи с 
этим возникла необходимость в за-
конном основании внесения коррек-
тировки в два предыдущих решения, 
которыми назначили представите-
лей волостного собрания в советы 
учреждений. В изменении предста-
вителей необходимости не было- в 
совете культурного центра волости 
продолжит свою работу бывший 
председатель волостного собрания 
Кайдо Вески, а в спортивном совете 
Гайдо Кентем.

Следующее заседание волостного 
собрания состоится 28 апреля.

Рихо Кутсар 
председатель волостного собрания

НА ЗАСЕДАНИИ ВОЛОСТНОЙ УПРАВЫ В МАРТЕ РЕШИЛИ:

10 МАРТА
• Изменить постановление №11 от 
16.12.2021 волостной управы Ви-
ру-Нигула «Утверждение програм-
мы образования и деятельности по 
интересам волости Виру-Нигула».
• Утвердить основное положение 
культурного центра волости Ви-
ру-Нигула.
• Утвердить состав работников 
культурного центра волости Ви-
ру-Нигула.
• Утвердить основное положение 
спортивного центра волости Ви-
ру-Нигула.
• Утвердить состав работников 
спортивного центра волости Ви-
ру-Нигула.
• Утвердить отчет об использова-
нии пособий тура 2021 года про-
граммы редких заселений.
• Выдать разрешение на строи-
тельство на недвижимости Лилле-
ору, в деревне Линнусе, в волости 
Виру-Нигула сооружения по произ-
водству электричества мощностью 
до 100 кВт.
• Выдать разрешение на строи-
тельство на недвижимости Арди, 
в деревне Линнусе, в волости Ви-
ру-Нигула сооружения по произ-
водству электричества мощностью 
до 100 кВт.
• Выдать разрешение на строи-
тельство на недвижимости Арди, 
в деревне Нугери, в волости Ви-
ру-Нигула сооружения по произ-
водству электричества (солнечной 
электростанции) мощностью до 
100 кВт.
• Выдать разрешение на использо-
вание подсобного здания на недви-
жимости Куусе, в деревне Симуна-
мяэ, в волости Виру-Нигула.
• Выдать условия для составления 

детальной планировки при отсут-
ствии обязательств для проекти-
рования подсобного помещения 
на недвижимости Лийваранна, в 
деревне Маху, в волости Виру-Ни-
гула.
• Выдать условия проектирования 
для составления строительного 
проекта для строительства на не-
движимости Клауксема, в деревне 
Кунда, в волости Виру-Нигула соо-
ружения по производству электри-
чества и хранилища энергии.
• Утвердить бюджет сфер деятель-
ности 2022 года и лиц, отвечающих 
за исполнение бюджета.
• Утвердить отчеты использования 
выделенных пособий на деятель-
ность MTÜ из бюджета волости 
Виру-Нигула.
• Выделить из бюджета волости 
Виру-Нигула на 2022 год пособия 
для MTÜ.
• Согласовать проект волостного 
собрания «Гарантия покрытия са-
мофинансирования», а также на-
править на дальнейшее согласова-
ние в волостное собрание.
• Согласовать проект волостного 
собрания «Прием общей планиров-
ки волости Виру-Нигула, призна-
ние отчета о стратегической оценке 
окружающей среды в соответствии 
с требованиями и вынесение общей 
планировки на публичную экспози-
цию» и направить на дальнейшее 
согласование в волостное собрание.
• Выдать разрешение на установку 
средства организации дорожного 
движения на улице Кооли, в посел-
ке Азери, в волости Виру-Нигула.
• Выдать согласие на сдачу в арен-
ду волостного имущества (ул. Яама 
16, город Кунда, складское здание) 
на основании публичного устного 

аукциона.

24 МАРТА
• Выдать согласие на раздел ка-
дастровой единицы Сууренийду и 
назначить целевое назначение для 
новых кадастровых единиц.
• Выдать согласие на раздел ка-
дастровой единицы Кивикюнка и 
назначить целевое назначение для 
новых кадастровых единиц.
• Изменить распоряжение волост-
ной управы Виру-Нигула №318 
от 16.12.2021 «Установить личное 
право на использование».
• Выдать согласие на раздел ка-
дастровой единицы лесничество 
Сонда 96 и назначить целевое на-
значение для новых кадастровых 
единиц.
• Выдать разрешение на исполь-
зование реновированного трубо-
провода центрального теплоснаб-
жения в поселке Азери, в волости 
Виру-Нигула.
• Выдать согласие на отчуждение 
волостного имущества на основа-
нии публичного аукциона.
• Утвердить победителя конкур-
са по государственным закупкам 
«Приобретение электроэнергии на 
основании рамочного договора на 
период 2022–2024 годы» и дать раз-
решение на заключение договора о 
закупках.
• Внести изменения в распоряже-
ние Виру-Нигулской волостной 
управы № 57 от 10 марта 2022 года 
«Выдача разрешения на установку 
устройств регулирования дорож-
ного движения на улице Кооли в 
поселке Асери, Виру-Нигулаская 
волость».

ПОЗНАКОМЬТЕСЬ

С 11 апреля к волостной управе Виру- Нигула присо-
единились специалист по развитию Хелле Комп и 
руководитель Открытого молодежного центра Виру- 
Нигула Марлеэн Хырак.

Хелле живет в Раквере 
и имеет многолетний 
опыт работы в банков-
ском деле. По словам 
Хелле, новое рабочее 
место даст прекрас-
ную возможность 
внести свой вклад в 
развитие общины Ляэ-
не- Вирумаа.

Марлеэн живет в 
Йыхви. Ранее она ра-
ботала руководителем 
по интересам и руко-
водителем проектов в 
Тойлаской гимназии, а 
также имеет образова-
ние по специальности 
коррекционная педа-
гогика. Марлеэн также 
работала консультан-
том по карьере.

Добро пожаловать в 
команду и успехов на 
новой должности!

УВЕДОМЛЕНИЕ

Прививки для домашних животных
1 мая пройдёт вакцинация собак и 
кошек от бешенства. Вакцинация – 
бесплатна.

На стадионе Кунда с 10.00 до 11.30.
На автовокзале в Виру-Нигула с 

12.00 до 12.30.
На автовокзале в Азери с 13.00 до 

14.00.
Животных можно будет вакцини-

ровать и от других болезней (плат-
но).

Доп. информация: Вийво Вылу, 
тел.: 516 1515

Начинается конкурс по 
выражению признательности 
взрослым учащимся
Призываем с 25 апреля по 31 мая представить кандидатов на кон-
курс по выражению признательности взрослым учащимся. Канди-
датов можно представить в четырех категориях: учащийся года, 
учебный поступок года, преподаватель года и дружественный к 
учащимся работодатель года.

В прошлом году жителями Ляэне- Вирумаа было представлено 
26 номинантов в четырех категориях. Званием уездного лауреата 
учащегося года была удостоена Сигне Пуусепп из Винни, которая 
является учителем начальной школы, опорным лицом и руководи-
телем кружка основной школы-детского сада Роела имени Ферди-
нанда фон Врангеля. Номинанта представила Айве Алавере -дирек-
тор этой же самой школы.

Лауреатом обучающего поступка удостоили «Модульный курс 
консультантов ICDP по улучшению социальных навыков родителей 
общины». Организаторами учебного поступка были волость Тапа 
при финансировании программы Erasmus+ совместно с партнера-
ми из Норвегии. Пилотные курсы ICDP проходили для родителей и 
детских садов, а также работников школ волости Тапа в трех райо-
нах (Тапа, Тамсалу, Янеда- Лехтсе).

Лауреатом дружественным к учащимся работодателем года удо-
стоили Kunda Südamekodu, который представил отдел Ляэне- Виру-
маа Кассы по безработицы Эстонии. Südamekodu является партне-
ром Кассы по безработице.

Лауреатом преподавателем года Ляэне- Вирумаа удостоили Меэ-
лиса Ребане, который преподает инфотехнологию, а также прини-
мает участие во многих проектах высшей школы. Представителем 
была лектор Таллиннской высшей технической школы Тийа Мару-
лайд.

Во всех категориях дополнительно выдали специальные премии.
Выражение признательности происходит в рамках Недели обу-

чения взрослых учащихся (TÕN) осенью на второй неделе октя-
бря. Информация о выражении признательности: www.andras/
tunnustamine. Точная информация у уездных координаторов, кон-
такты которых также доступны на домашней странице Андрас 
www.andras.ee.

Лауреаты и номинанты прошлого года.

СТОИТ ЗНАТЬ
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Наш Эрвин
Эрвин Лембер, руководи-
тель культуры волости Ви-
ру-Нигула с наибольшим 
стажем работы в 31 с поло-
виной года, был сокращён! 
Эта информация потрясла 
весь уезд, и не только. В 
связи с этим, мы хотели бы 
вспомнить его самые яркие 
моменты в нашей волости.

Эрвин родом из Ида-Ви-
румаа, с сааремааскими кор-
нями. Он родился 11 августа 
1965 года в очень музыкаль-
ной семье. Все четыре ре-
бёнка с малых лет проявили 
сильные творческие умения 
в музыке и искусстве.

С 9 лет Эрвин начал учить-
ся игре на аккордеон в Кохт-
ла-Ярвеской Детской Музы-
кальной школе. Из духовых 
инструментов он учился иге 
на II теноре и Б-басе (тубе). 
Технике игры на тубе Эр-
вина обучал сам Герман 
Пекаревский на курсах в 
музыкальной школе имени 
Г. Отса. Среднюю школу Эр-
вин закончил в Кохтла-Ярве, 
заодно получив профессию 
столяра. По стечению обсто-
ятельств по окончанию обя-
зательной службы в армии 
ему пришлось сразу же вы-
ходить на работу. Какое-то 
время он работал водителем 
в строительной бригаде воз-
ле Виру-Нигула. Вместе с 
этим он начал играть в, на то 
время популярном, ансамбле 
«Silver».

В 1991 году культурную 
жизнь в Виру-Нигула на-
стигла тяжёлая потеря, ушла 
местная руководительница 
культурного дома Антони-
на Лохо. Важное звено в 
культуре, Виктория Таммоя, 
вспоминает, что ни на секун-
ду не сомневалась в своём 
выборе пригласить Эрвина в 
Виру-Нигулаский дом куль-
туры на должность руково-
дителя искусства. Ему силь-
но помогло умение играть 
на нескольких музыкальных 
инструментах и предыдущий 
опыт проведения кружков 
в Кохтла-Ярве. Руководить 
искусством было, по началу, 
чуждо, но он быстро осво-
ил это и помог певческому 
коллективу приобрести но-
вый репертуар. Волостным 
старейшиной на тот момент 
был Айн Тийвас. Культурная 
жизнь была активной. В на-
родном доме было более 20 
кружков и несколько клубов 
по интересам. По словам 
Эрвина, он работал со мно-
гими замечательными людь-
ми: Викторей Таммоя, Тийт 
Алте, Сигне Таремаа, Кри-
стой (Пярн) Леппик, Вилмой 
Прейс и Урве Степановой, 

а также многими руководи-
телями кружков. Особенно 
близкими стали пожилые 
и дети, которым крайне 
нравилась его игра на му-
зыкальных инструментах. 
Виктория вспоминает, как 
иногда приходилось чуть ли 
не силой забирать Эрвина от 
толпы счастливых детей.

Эрвин руководил несколь-
кими ансамблями, четыре 
года работал учителем му-
зыки в детском саду и помо-
гал социальным работникам 
с транспортировкой пожи-
лых людей. За последние 
годы он организовал деся-
ток туристических поездок в 
разные уголки Европы.

Волостное управление 
приглашало его во все по-
ездки к дружественным 
волостям, как в Плёни в 
Германии, так и в Карвию 
в Финляндии. За последнее 
время много раз посещали и 
Молдову.

Вдобавок к местному кол-
лективу, Эрвина приглаша-
ли в качестве музыканта и 
в другие делегации. Эрвин 
завораживал своей широкой 
улыбкой и согревал сердца 
прекрасной игрой на му-
зыкальных инструментах, 
помогая людям находить об-
щий язык. По словам Эрви-
на, самое внезапное высту-
пление было в Финляндии 
во время ярмарки в честь 
Дня Ляэне-Вирумаа, когда 
Тарья Халонен пригласила 
его на танцевальный вечер в 
замок президента.

Эрвин с радостью вспо-
минает свои поездки с кол-
лективом из Кохтла-Ярве. 
Совместно с Кохтла-Ярве-
ским городским оркестром 
и Мати Нууде он посетил 
восемь городов в России – 
от Пскова до Волги. Вместе 
с фольклорным ансам-
блем посещали столицу 
Удмуртии – Ижевск, где 
проводили культурные 
праздники эстонских и 
удмуртских народов.

Эрвин участвовал в 
нескольких ансамблях 
и коллективах народ-
ных музыкальных ин-
струментов. Одним 
из самых продолжи-
тельных коллекти-
вов является Кохт-
ла-Ярвеский оркестр 
народных музыкаль-
ных инструментов 
«Ämmatagused».

Вторым по дли-
тельности является 
Виру-Нигулаский 
мужской ансамбль 
«Mehed», который 
ведёт свою деятель-

ность уже более 20 лет. За 
это время он успел опубли-
ковать два альбома, которые 
стали номинантами на луч-
шее дело года в 2005 и 2014 
году.

Эрвин часто занимается 
музыкой с Хилларом Вимбе-
ром. Пиком этой совместной 
работы стало исполнение 
авторской песни «Cat story» 
в 2001 году на конкурсе 
Эстонской европесни, где 
они спели вместе с Кай-
том Тийтсо, Биргит (Ярвис) 
Луйк, Ийрис Эпиком и Кри-
стой (Пярн) Леппик, и попа-
ли в финал.

В 2008 году на государ-
ственном фестивале народ-
ной музыки Эрвин и Хиллар 
получили титул «Самого на-
родного ансамбля». Их по-
следнее выступление было 
в 2020 году на конкурсе 
«Vabariigi pillimees» в Ви-
льянди.

От любви к народной му-
зыке Эрвин нашёл старые 
народные песни древнего 
поселения Виру-Нигула в 
Тартуском музее литера-
туры. Ансамбль «Mehed» 
выучил часть из песен и 
исполнил их в своём репер-
туаре, вновь оживив старую 
музыку. Эрвин был музы-
кантом и в народных танце-
вальных коллективах, как в 
родной волости, так и за её 
пределами. Поэтому у него 
много поклонников по всей 
Эстонии. В 1999 году Ви-
ру-Нигула посетил Кёстри 
Вирве. Эрвин пригласил эту 
энергичную госпожу в на-
родный дом и записал с ней 
её песни на два с половиной 
часа. Записи были сохране-
ны на кассету, которую они 
пожертвовали в Тартуский 
музей литературы, чтобы 
песни Вирве смогли петь и 
последующие поколения. 
В 2000 году был выпущен 
сборник песен.

ЗА ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 
И РАБОТЫ ЭРВИНА 
НАГРАДИЛИ ОСОБЫМИ 
ЗНАКАМИ ПОЧЁТА:

В 1999 году наградили 
специальной культурной 
премией Ляэне-Вирумаа 
«Elurõõm»;

В 2011 году за 20-летний 
рабочий стаж в волости Ви-
ру-Нигула Эрвину вручили 
гербовый знак;

Дважды награждён обще-
ством народной музыки и 
танцев;

В 2014 году был вручён 
бронзовый знак варгана за 
активную деятельность ру-
ководителя;

В 2015 году был вручён 
серебряный знак варгана за 
продолжительную и выдаю-
щеюся деятельность в кол-
лективе.

Благодаря инициативе 
Эрвина начали проводить 
фестиваль «Pilliroofestival» 

на пляже 

Маху. В 2003 году данный 
фестиваль был номинирован 
на лучший поступок года. 
Фестиваль был проведён 7 
раз, что помогло популяри-
зовать создание тростнико-
вых музыкальных инстру-
ментов. Эта деятельность 
была настолько успешной, 
что ей заинтересовалась вся 
Эстония, и не только. Эр-
вин, вместе со своими ин-
струментами, объездил всю 
Эстонию, Латвию, Литву, 
Польшу и Беларусь. За это 
время он успел провести 
более 400 мастер-классов, 
и создать десятки тысяч 
тростниковых музыкальных 
инструментов.

Кардинальная смена курса 
культурной политики в во-
лостном управлении.

Самыми важными куль-
турными событиями воло-
сти Виру-Нигула были Дни 
волости в начале мая. В их 
число входила и Виру-Ни-
гулаская весенняя ярмар-
ка с вечерним праздником, 
концерт в честь Дня матери 
и День родного края. Огром-
ной популярностью пользо-
валась ярмарка в 2005 году у 
здания прежнего волостного 
управления, а также ярмарка 
и показ моды в честь памяти 
Виру-Нигулаского колхоза 
в 2017 году. За последние 
годы вся большая часть под-
готовительных работ при-
ходилось на плечи Эрвина. 
Кто теперь будет этим зани-
маться? Мы надеемся, что 
такие традиции, как летняя 
программа для детей и про-
чие мероприятия, которые 
проводил народный дом, всё 
же останутся.

Может экономически и 
есть смысл убрать место ру-
ководителя искусства в на-
родном доме, чтобы снизить 
число уборок, но деньги не 
должны являться единствен-
ным критерием в принятии 
решений.

Грядущие изменения вну-
шают неуверенность и для 
общества, а утрата руковод-
ства, у которого есть знания 
родного языка в народном 
доме, является и вовсе не-
уместным. Будет грустно, 
если из-за этого культурная 
жизнь и вовсе остановит-
ся…

Эрвин утверждает, что 
если здоровье позволит, то 
он с радостью будет играть 
на музыкальных инструмен-
тах, но с условием, что в на-
родном доме будет работать 
эстонско-говорящее руко-
водство.

Мы всегда будем помнить 
твой тёплый голос и замеча-
тельную игру, Эрвин!

От имени Виру-Нигулаского 
союза образования

Эне Эхренпрейс

Об обрезке 
деревьев
Весеннее солнце светит все ярче и толстый слой снега, кото-
рый покрывал землю, стал намного тоньше. Наступило время 
весенних работ, а заодно и время обрезки деревьев. Обрезка 
веток - серьезное вмешательство в развитие дерева, которую 
надо проводить умело. Неправильная обрезка делает дерево 
некрасивым и опасным как для себя, так и окружающих.

ПРИ ОБРЕЗКЕ УЧИТЫВАЙ:
Не столби деревья. Ошибочно считается, что, срезав верх-
нюю часть дерева, можно сделать его более низким и кра-
сивым, а также убирать меньше листьев. Срезая верхушку, 
дереву наносится большая резанная рана и ствол начинает 
гнить изнутри. Крупная обрезка несет за собой разрастание 
спящих почек, что вызывает рост крупных листьев. Достига-
ется противоположный результат, потому что увеличивается 
количество листьев, которые надо убирать осенью.

Не наноси большие резанные раны. Зачастую стараются 
срезать большую стволовую ветвь, которую дерево не спо-
собно зарастить, что вызывает на месте среза очаг гниения. 
В последствии этого дерево может стать опасным и его срок 
жизни укорачивается. Наноси дереву 10 см разрезы, их дере-
во со временем может зарастить.

Не оставляй бугры. Зачастую ветку срезают с дерева на 
слишком большом расстоянии от ствола, после чего остается 
бугор, который дерево не способно зарастить. Гниль через 
него углубляется в ствол дерева, что со временем делает его 
опасным. При правильной обрезке ветка срезается близко к 
стволу, не повреждая край ветки. Сделай как можно мень-
ший поперечный срез перпендикулярно ветке.

Не срезай слишком много веток за раз. Срезай не более 1/5 
кроны дерева. Не забывай, что цель обрезки дерева- сохра-
нение естественной кроны дерева. Крона должна составлять 
2/3 от дерева.

Дерево не нуждается во вмешательстве во время его жиз-
ни, но в садах, парках и городах это время от времени необхо-
димо. Обрезка веток - серьезное вмешательство, перед нача-
лом работ серьезно подумай, чего ты обрезкой веток хочешь 
достичь. Формирование дерева начинай, когда дерево еще 
молодое, срезай за раз меньше веток, но делай это чаще. Луч-
шее время для обрезки март-апрель, до того, как распустятся 
почки, и летом в июне-августе. Пригласи обрезать деревья 
и заботится о них специалиста по обслуживанию деревьев- 
арбориста.

В густозаселенных районах волости Виру-Нигула выруб-
ку леса и осуществление обрезки регулирует постановление 
волостного собрания Виру- Нигула №35 от 27.09.2018 «Пра-
вила выдачи разрешений на вырубку и уход за деревьями».

Дорогой житель волости, если на твоей земле растет дере-
во, которое нуждается в обрезке, то свяжись со специалистом 
по обрезке по своему выбору или руководителем по обслу-
живанию волостного хозяйственного центра Ану Алесте, 
телефон +372 5336 3135, электронная почта: anu.aleste@viru-
niguka.ee.

Напоминаем, что с 15 апреля по 15 июня действует мир 
птичьего гнездования, в это время запрещена вырубка и об-
резка деревьев.

Ану Алесте
руководитель по обслуживания в сфере озеленения

арборист 4 уровня

Детские летние дни 2019

Хиллар и Эрвин. Спец. премия в Хаапсалу 2008.
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Семинар сети инновационного образования 
Эстонии URBACT в волости Виру-Нигула
В начале марта волость Виру-Нигула 
посетили члены сети инновационного 
образования Эстонии URBACT. Всего 
нашу волость посетили 33 гостя из во-
лостей Сауэ, Раэ, Камбья, Эльва и го-
родов Таллинна и Нарвы.

В начальной фазе проекта мы сооб-
щили через различные медиа каналы, 
что наша волость принимает участие 
во внутреннем эстонском инноваци-
онном образовательном проекте, фи-
нансируемым программой URBACT, 
а также хочет стать частью этой про-
граммы. Целью программы под пред-
водительством Таллинна как опытного 
партнера URBACT обменяться опы-
том в сфере образовании и поучиться 
друг у друга, чтобы поддержать раз-
витие предпринимательства и жизнен-
ного обучения у детей и молодежи. К 
проекту будут приобщены такие чле-
ны общины, как родители, предприни-
матели, MTÜ и т. д.

15 марта наступила очередь нашей 
общины познакомить других членов 
сети с нашей волостью и нашей де-
ятельностью. В этот раз главной те-
мой стала партнерская работа между 
предприятиями и образовательными 
учреждениями волости. Из образо-
вательных учреждений мы посетили 
школы Васта и Азери, а также Ви-
ру-Нигулаский детский сад «Келлуке», 
где познакомили со своей различной 
предприимчивой деятельностью, ра-
нее выполненными проектами, а так-
же совместной работе между общиной 
и предприятиями. Ввели себя в курс 
работы AS Lajos, где Эркко Валльба-
ум познакомил нас с работой нашего 
транспортного предприятия, с подхо-
дом к профессии дальнобойщика, а 
также донесения ее до учеников.

Затем познакомили с работой боль-

шого предприятия волости Виру-Ни-
гула AS Estonian Cell, который уже 
сейчас проводит успешную работу 
с образовательными учреждениями 
волости. Во время обхода Сандер Со-
омре рассказал об истории завода, де-
ятельности, а также о имевшей до сих 
пор совместной работе и будущих воз-
можностях совместной работы с обра-
зовательными учреждениями. День за-
вершили в Центре отдыха Ламмасмяэ, 

где нас приветствовал предпринима-
тель Меэлис Парийыги, который дал 
обзор своей совместной работе с обра-
зовательными учреждениями, а также 
поделился идеями на будущее.

Для нашей волости крайне важно 
видение о возможностях партнерства, 
а также с готовностью ждем желание 
различных предпринимателей нашей 
волости присоединиться к нам для со-
вместной работы в этом проекте. Ор-
ганизационная группа URBACT воло-
сти Виру-Нигула благодарит всех, кто 
способствовал успешной организации 
и проведению нашего проектного дня.

Март в Вастаской Школе
После февральских каникул в школе 
начались подготовки к концу послед-
него триместра. Ученикам осталось 
сделать последние рывки. Помимо 
уроков ученики участвовали в полез-
ных занятиях.

14 марта на День эстонского языка 
школьная семья организовала празд-
ничный вечер, на котором выступал 
учительский ансамбль. Леа Метсис 
представляла сборник стихотворений 
бывшей учительницы Вастаской шко-
лы Эха Пийрсалу. Сестра Эхи Пийрса-
лу, Пирет Рюутел, раздала желающим 
лакомства из Хаапсалу. С речью также 
выступил учитель эстонского языка и 
литературы Вастаской Школы Мадис 
Колк, который с оптимизмом расска-
зал о нынешнем положении эстонско-
го языка. На показ были выставлены 
некоторые фотографии на тему Укра-
ины («Поездка в Украину 1951», автор 
Эдуард Эйнманн). Было открыто кафе, 
которое проводила наша школьная се-
мья. Выручка на сумму 100 евро была 
пожертвована в фонд по поддержке 
украинских беженцев MTÜ Ukraina 
Kultuurikeskus.

15 марта на семинар «Koostöine ja 
innovatiivne haridus» от URBACT Eesti 
Haridusvõrgustik пришли гости из во-
лости Сауе, Рае, Камбья и Элва, а так-
же из городов Таллинн и Нарва. Вдоба-
вок к другим школам нашей волости в 
данном проекте участвует и Вастаская 
Школа. Благодаря этому проекту шко-
лы могут обогатить развитие препода-
вания предпринимательства в школах. 
Учителя Лилиан и Криста представи-
ли план по развитию предпринима-
тельства в школах. Гости могли купить 
продукцию из наших местных трав 
(травяные соли, приправы и мешочки 
с запахом).

22 марта прошло награждение луч-
ших учеников, которые во втором три-
местре учились на оценки «хорошо» и 
«очень хорошо». Вдобавок совместно 
с TOREKad мы поздравили всех, у кого 
был день рождения в марте.

23 марта состоялось традицион-
ное соревнование по народному мячу 
среди начальных классов Вастаской 
Школы. Несмотря на то, что из-за пан-
демии соревнования не проводились 

около двух лет, умения учеников были 
на высоком уровне. По тому, как актив-
но болели зрители было видно, что и 
они соскучились по этим соревновани-
ям. Хорошего результата добилась ко-
манда из 4 класса, которым достанется 
честь выставления кубка в своём клас-
се на целый год.

25 марта у нас в гостях были пред-
ставители Кадринаской Средней Шко-
лы. Школьный Менеджер по марке-
тингу и коммуникации Эгерт Эенмаа 
и директор Арво Пани представляли 
8-9 классу возможности Кадринаской 
Средней Школы. В это же время с вос-
хитительным представлением о есте-
ственных науках выступил менеджер 
по информации и проектам, а также 
учитель физики Кадринаской Средней 
Школы Раймо Маасик. Новым и инте-
ресным уроком естественных наук на-
сладились ученики с 4 по 6 класс.

В марте проходили разные олимпи-
ады и конкурсы. В уездной олимпиаде 
по математике участвовали ученики 3 
класса Силвестер, Роман и Карл Фе-
ликс, ученик 5 класса Йенс Арланд, 
и ученики 6 класса Мартин и Робин. 
В уездной олимпиаде по английско-
му языку участвовал ученик 6 класса 
Мартин. 17 марта ученик Вастаской 

Школы (1 класс – Кедро, 2 класс – 
Карл Маркус и Реми, 4 класс – Карме-
лия, 5 класс – Йенс Арланд и Ангела, 6 
класс – Робин и Йоханн Рубен, 8 класс 
– Пярли Лауретте и Роомет) приняли 
участие в международном конкурсе 
«Känguru». 31 марта команда из на-
шей школы (5 класс – Йенс Арланд, 6 
класс – Мартин и Робин) приняли уча-
стие в Ляэне-Вирумааском конкурсе 
«Nuputa», завоевав III место.

Педагог и руководитель внеклассной 
деятельности Вастаской Школы

Криста Леппик

День предпринимательства 
в Кундаской школе
15 мартя в Кундаской Общей Гимназии прошёл уездный день 
предпринимательства среди молодёжи. В первой половине 
дня участники узнали много нового о предпринимательстве 
и послушали опыт разных предпринимателей. В гостях была 
фотограф и предприниматель Мерилин Проммик, тренер и 
инвестор Марко Левченко, представитель международного 
предприятия Flexa AS Аари Богданов. Между выступления-
ми гостей мы вдавались в подробности предпринимательства, 
например, изучали скрытый смысл логотипов.

Во второй половине дня участникам показали мастер-класс 
«Симуляция предпринимательства», который провёл Марек 
Мекк. Целью симуляции было поднять знания молодёжи в 
предпринимательстве путём практичных игр. Из подручных 
средств в школьном зале была сделана разного рода продук-
ция, которую нужно было представить другим и, по возмож-
ности, продать за дорого.

На день предпринимательства пришла молодёжь с разных 
школ: Раквере, Хальяла, Кадрина и Симуна. Целью дня явля-
лось дать молодёжи знаний, смелости и мотивации для вы-
полнения своей мечты.

День провели благодаря совместной работе Кундаской Об-
щей Гимназии и SA Lääne-Viru Arenduskeskus.

Эвели Пресс
Кундаская Общая Гимназия

Учитель по предпринимательству

Хорошие новости со 
школьных соревнований
Ученица 9 класса Кундаской Общей Гимназии ЭЛИС АНЕТЕ 
САКСМАН завоевала ЗОЛОТОЙ ДИПЛОМ и пятое место на 
государственной олимпиаде по музыке. Элис поддерживала 
её одноклассница Элиса Ярвепере-Луйк. Руководитель – Кайе 
Ая.

В этом году в государственный тур попали ещё несколь-
ко учеников Кундаской Общей Гимназии: СИЙРИ КОКК по 
эстонскому языку (руководитель Маарика Вески), АЛИНА 
ПОДЯЧЕВА по русскому языку (руководитель Марина Кли-
менко), МАРТЕН ЛЕППИК по декламации (руководитель 
Анне-Лийси Лаанесте), ОСКАР СООМРЕ по декламации 
(руководитель Наталие Нейгла) и КАСПАР КОКК по умному 
спорту (руководитель Аале Кокк).

В 26-м Вирумааском конкурсе стихотворений «Värvid 
minu elus» участвовало 18 школ. 40 учителей в общем счё-
те отправили 226 стихотворений. В печатный сборник по-
падёт 50 стихотворений и 45 будут отмечены специаль-
ным дипломом. Из Кундаской Общей Гимназии работы 
своих учеников отправили Тийна Ванатоа, Маарика Ве-
ски и Яна Роотаре. В сборник стихотворений попали ра-
боты РОМИ ВОДЯ и ЭМИЙЛИИ ЯРВИСТЕ. Специаль-
ный диплом получили КАРОЛИН ХЕЛМЕ и РЕЭЛИКА  
УУКАРЕДА.

В олимпиаде по английскому языку для 6-9 классов РАЙ-
НЕР АЙТ завоевал 6-8 место среди девятых классов. Руково-
дитель – Анне-Лийси Лаанесте. До третьего места не хватило 
всего двух баллов.

В региональной олимпиаде основных и средних школ по 
искусству нашу школу представляли Десиреэ Роотс (10 класс) 
и Каролийна Насиковский (7 класс). ДЕСИРЕЭ завоевал 5 
место в учёте гимназий и получил специальную премию за 
лучшую домашнюю творческую работу. Среди учеников 7-9 
классов КАРОЛИЙНА завоевала 7 место. Руководитель – 
Рути Урбан.

В региональной олимпиаде по математике среди третьей 
школьной ступени ОЛИВЕР СООМРЕ завоевал 7 место в учё-
те 9 классов. Руководитель – Аале Кокк.

Кристи Арон
Директор Кундаской Общей Гимназии

Уездный день предпринимательства.
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Март в Кундаской общей гимназии
7–14 марта отмечали Неде-
лю родного языка. Самые 
младшие соревновались во 
владении грамматикой и 
знанию пословиц, а также 
выяснили, кто способен 
написать стихотворение 
самым красивым почер-
ком. На уроках говорили 
о Дне родного языка, о его 
праздновании и естествен-
но читали истории об 
Эстонии и эстонском 
языке. Ученики 5–8 
классов встретились 
с иллюстратором 
детских книг Сирли 
Одер. Кроме того, со-
стоялась традиционная 
викторина для уче-
ников «Кулдвиллак». Четверо талантливых 
писателей приняли участие в уездных соревнованиях по 
написанию сочинений. В понедельник, 14 марта, состоялся 
торжественный акт в честь Дня родного языка. Ученики из 
школьной театральной труппы Наталие Нейгла исполнили 
прекрасный текст в стихотворной форме Карла Мартина 
Синиярве «Родной язык, язык земли», а театральный кру-
жок гимназистов вместе с руководителем учительницей 
Анне- Лийси Лаанесте вынесли на сцену юмористическую 
версию известной сказки «Дюймовочка». На торжествен-
ном акте также наградили лучших Недели родного языка, 
но так как на акте собралась вся школа вместе, то выразили 
признательность и другим за их успешные достижения.

День родного языка завершил электронный диктант, кото-
рый смогли написать все желающие с 9 по 12 класс.

В середине марта ученики 9 класса приняли участие в ор-
ганизованной Lahemaa Ökoturism ролевой игре «Что только 
не творится на белом свете». Перед учениками стояла за-
дача воплотиться в представителей различных заинтересо-
ванных групп, которые занимаются формированием клима-
тической политики. Были проведены групповые работы и 
обсуждение вопросов окружающей среды. 

Помимо этого, ученики 9 классов встретились с консуль-
тантом по карьере из Кассы по безработице для обсуждения 
вопросов трудоустройства молодежи и их возможностях в 
построении карьеры. Провели практические занятия, само-
анализы, а также каждый смог задуматься над тем, какая 
профессия в будущем подходит именно ему.

25 марта ученики нашей школы приняли участие в Рак-
вере в Кафе причастности, организованного Молодежным 
собранием Ляэне-Вирумаа. Обсудили актуальные темы: 
поговорили о демократии, окружающей среде, карьере, о 
различных возможностях для молодежи, а также душевном 
здоровье.

Первый день апреля посвящен шуткам- так это было и в 
нашей школе. Многие ученики и учителя приняли на себя 
вызов одеться в этот день по-другому и насмешить осталь-
ных. Это им удалось. На большой перемене провели в зале 
прекрасные игры, чтобы день был более веселым.

В этот раз представим фото с веселого Дня шуток. На од-
ной фотографии учителя Марика и Юлле, а на второй весе-
лые ученики 2Б класса.

Кайре Рапур
руководитель по интересам

Новости из Азерийской школы
Первый месяц школы ничем 
не примечателен. Я болел и 
мало ходил в школу. Эта пан-
демия дошла до всех. Десять 
дней болел и не мог дождать-
ся, когда же наконец я вновь 
пойду в школу.

А вот февраль был по-
лон веселья! Сначала мы 
отпраздновали начало года 
тигра. На уроке искусствове-
дения все рисовали тигров, 
девочки постарше всем же-
лающим делали грим, как 
у тигра, после чего, можно 
было сфотографироваться на 
красивом фоне. Всё здание 
было в маленьких тиграх!

На День друга мы плани-
ровали продавать свою вы-
печку и играть в кафе. Это 
удовольствие мы перенесли 
на День девочек, потому что 
больных было по-прежнему 
много. Но мы всё же поста-
вили традиционный почто-
вый ящик, чтобы каждый 
желающий мог отправить 
письмо своим друзьям.

Утро 22 февраля было не-
обычным. На кануне Дня не-
зависимости Эстонии к нам 
в гости вместе со львом Лео 
пришли представители из 
Виру малев, полиции и по-
граничной охраны. В рамках 
компании «Сделай себя ви-
димым» нам раздавали отра-
жатели и флажки.

Вот и настал праздничный 
день – День независимости 
Эстонии. Пели гимн, слуша-
ли речь директора, читали 
стихотворения, а затем вы-
ступали гости из Кивиыли-
ской школы искусства. Я бы 
ни за что не догадался, что 

мне нравится слушать игру 
на каннели! Все дети слуша-
ли тихо и внимательно, как, 
при сопровождении каннели, 
пели и рассказывали исто-
рии. На скрипке играл сам 
директор школы Яанус Пы-
дер. Как хорошо, что весь 
праздничный день был запи-
сан на видео. Я смог показать 
его всей своей семье!

Интересным было то, что 
на нашем руководители по 
внеклассной деятельности 
Эллене была праздничная 
форма добровольного руко-
водителя молодёжи Кайт-
селийт. Вместе с медалями! 
Когда я засмотрелся, то он 
мне рассказал, за что их по-
лучил. У каждой медали 
была своя история. Когда я 
вырасту, тоже пойду в Кайт-
селийт!

Вот и наступил март, а 
вместе с ним и День наших 
девочек! В какой-то степени 
для мальчиков этот день был 
скучным, потому что девочек 
на уроках почти и не было. 
Для них было подготовле-
но три мастер-класса. На 
одном из них Юлле Лилле-
пеа показала, как накрывать 
праздничный стол и расска-
зала об этикете. На другом 
мастер-классе Эвелин Васи-
льева показала девочкам, как 
наносить на лицо крем и ма-
кияж, и как заботиться о бро-
вях. На третьем мастер-клас-
се под руководством Натальи 
Сердюк можно было смасте-
рить брошь. Ну я не знаю, 
было бы мне интересно 
знать, как наносить макияж 
и делать брошь, но вот об 

этикете и о празд-
ничном столе могли 
бы и мальчики тоже  
знать.

Ко Дню эстонско-
го языка мы начали 
готовиться заранее, потому 
что тема была «Старые дет-
ские песни и рассказы». На 
уроках музыки нас учили 
песням, которые дети знали 
более двухсот лет назад, и ко-
торые по сей день сохрани-
лись в учебниках. Ученики 
1 и 2 класса читали стихот-
ворения времён пра-праро-
дителей, а ученики 4 класса 
выступали со смешными 
диалогами. В зал принесли 
старинные инструменты, и 
учительница Лууле показа-
ла, что с ними делали. Мне 
больше всего понравилось 
то, что все выступающие 
были в народной одежде! В 
конце мы играли в игру, где 
нужно было собирать рожь, 
и ещё много других дел, ко-
торыми занимались в ста-

рину. Эта 
игра могла бы длиться 
дольше!

14 марта был особенно за-
нятным днём, потому что мы 
успели поучаствовать в тема-
тическом ориентировании, 
которое придумала учитель-
ница Кристел.

Азерийская школа при-
нимает участие в проекте 
«Urbact», который запустил 
Eesti Haridusvõrgustik. 15 
марта совместно с Виру-Ни-
гуласким руководителем 
образования нашу школу 
посетили люди из разных об-
разовательных учреждений. 
Деятельность Азерийской 
Школы представляла учи-
тельница Крисел Алликмяе.

Гостей было ещё больше. 
Представители из Кундаской 
Общей Гимназии и Кадрина-
ской Средней Школы при-
ходили представлять свои 
школы, и пригласили наших 
девятиклассников на следу-
ющий год к себе. К нам так-
же приходили полицейские и 
люди из кассы по безработи-
цы.

У нас было много интерес-
ных мероприятий! Впереди 
будет ещё больше. Но о них 
уже в следующий раз.

Прекрасной и солнечной 
весны всем!

Атс, ученик Азерийской Школы

РЕЭЛИКА ХАНСОН ЗАВОЕВАЛА 
ТРИ МЕДАЛИ НА ЧЕМПИОНАТЕ 
ЭСТОНИИ 2022 ГОДА
С 25 по 27 марта в Таллинне проходил чемпионат по на-
стольному теннису. В женских парных играх Реэлика вме-
сте с Кятлин Латт (LTK Kalev) завоевала I место, в сме-
шанных парных играх вместе с Михкел Пеа (LTK Sakala) 
– III место и в одиночных играх Реэлика завоевала II ме-
сто!

Поздравляем!

VII МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ НАСТОЛЬНОГО ТЕННИСА В АЗЕРИ
В связи с решением ÜRO и 
ROK-а начиная с 2016 года 
6 апреля ежегодно отмечают 
Международный день на-
стольного тенниса. Настоль-
ный теннис вместе с волей-
болом является одним из 
самых больших федераций 
мира (220 стран), а также 
самым популярным видом 
спорта (свыше 100 миллио-
нов любителей).

Мы в Азери ежегодно от-
мечаем День настольного 
тенниса с увеличивающим-
ся числом участников. И в 
этот раз мы стали одними из 
официальных организаторов 
всемирного праздника, входя 
в состав 73 стран, в которых 
провели свыше 159 меропри-
ятий по всему миру. Своё ви-
деопоздравление отправила 
нам президент всемирной 
федерации настольного тен-
ниса Петра Сёрлинг.

Мероприятие началось в 
10 часов, на котором уча-
ствовали дети из Виру-Ни-
гулаского детского сада 
Келлуке, Вастаской Школы 
и Азерийской Школы. По-
сле поздравительной речи 
мы насладились представле-

нием группы детского сада 
«Kiisud», которые исполняли 
«Танец моряков». Выступле-
ние было очень энергичным 
и весёлым. Детьми руково-
дила Кятлин Марьяпуу.

6 апреля спортсмены также 

отмечают и Международный 
день белой карты. Это сим-
волизирует толерантность, 
заботу и позитив. День фоку-
сируется на положительном 
влиянии спорта на обще-
ство. Спорт способен объ-

единять людей. В Эстонии 
Днём белой карты заведует 
Эстонский олимпийский 
комитет. Сообщение белой 
карты передал спортсменам 
и посетителям председатель 
руководства Спортивного 
объединения Ляэне-Вирумаа 
Айнар Сепник.

«В глубине души каждо-
го находится желание мира 
и спокойствия», - именно 
такой посыл прозвучал в 
исполнении ансамблей Кун-
даской Общей Гимназии 
(руководитель Кайе Ая) и 
Раквереского Театра (руко-
водитель Маргус Грозный) 
произведения «Rahulaul». 
По окончанию разминки 
пришло время настольного 
тенниса, которому начали 
обучать тренеры Татьяна Чи-
стякова, Пекка Лайдинен и 
Ребека Хансон.

Благодарю каждого, кто 
внёс свой вклад в проведе-
ние этого замечательного 
дня!

Кайре Кутсар
Руководитель Виру-Нигулаского 
волостного спортивного центра

СПОРТ

Встречаем год тигра

День девочек – кафе
День девочек – создание 
брошек

День независимости Эстонии 
– руководитель внеклассной 
деятельности Эллен и президент 
ÕOV (на шее которого значок, 
сделанный учительницей Кристел)


